

Depósito de Pronillo

Día 31 de octubre de 1893

	LITROS
Existencia de ayer.....	5.130.000
Entrada en las 24 horas.....	3.640.000
Suma.....	8.770.000
Existencia actual.....	5.282.000

	LITROS
Diferencia ó consumo en las 24 horas últimas.....	3.488.000

Según noticias tomadas de la Alcaldía, la salud pública, en la ciudad y en los cuatro pueblos, es inmejorable.

Agua de la Molina recogida á las doce del día de ayer.
 Marca 22 grados hidrotimétricos. No contiene micro-organismos sospechosos.—José María Cagigal.

Cantidades ingresadas ayer en la Alcaldía para socorrer á las clases pobres y á los enfermos.

	PESETAS.
Suma anterior.....	3.535
Sres. Barquín y Alonso.....	50
D. José A. Gutiérrez.....	50
TOTAL.....	3.635

Sección de noticias

El día 5 del próximo mes de noviembre se celebrará en Colindres un gran banquete en conmemoración de haberse subastado las obras del puente de Treto, que tanta importancia tiene aun para esa parte de la provincia por mucha que haya perdido desde que está en construcción la vía férrea de Zalla á Solares que ha de abreviar extraordinariamente las comunicaciones entre Santander y Bilbao.

Han fallecido, en Santoña, el anciano don Miguel Díez de Ulzurrun, Gobernador civil que fue de esta provincia y de la de Sevilla; y en Laredo, el joven don Fernando de Cospedal y Jorganes; á cuyas respetables familias acompañamos en el sentimiento.

Ha entrado en pleno periodo de mejoría de su grave enfermedad el R. P. Remón, en la residencia de la Compañía de Jesus en esta ciudad; lo cual celebramos sinceramente.

Para el día 4 del mes entrante prepara el partido tradicionalista de esta ciudad un banquete en celebración del santo de don Carlos de Borbón.

Ha llegado á nuestros oídos el rumor de haber ocurrido anteayer, domingo, por la tarde, en una taberna situada en los pinares del Sardinero ó cercanías de ella una colisión de la que resultaron atropellados y maltratados dos individuos de un instituto armado, y que la autoridad militar intervendría ayer en la averiguación de los hechos.

El laureado orfeón Cantábrico está ensayando una magnífica misa que cantará en honor de Santa Cecilia, el día 22 de Noviembre, en la iglesia de San Francisco.

El viernes por la mañana llegó á Santoña el Comandante general del sexto cuerpo de ejército señor Weyler, siendo recibido por el gobernador militar de aquella plaza, señor Saenz Miera, jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición, diputado provincial del distrito y el Alcalde.

El mismo día, acompañado del general Saenz Miera y otros jefes, visitó el Hospital militar, las factorías de utensilios, el cuartel de artillería, Parque de ingenieros, el cuartel del Sur, que ocupa el regimiento de infantería de Andalucía y algunas fortalezas de la plaza.

El señor Weyler ordenó que se estudie un proyecto de pabellones para todos los jefes y oficiales que guarnecen la plaza, otro para la instalación de factorías de subsistencias y utensilios en un edificio de Guerra, así como también el restablecimiento del Hospital militar en edificios que pertenezcan al Estado.

El sábado salió el general Weyler, acompañado de su ayudante, señor Alonso Pinto, para Colindres.

Según comunicaciones, del alcalde y guardia civil de Castro Urdiales, recibidas ayer en el gobierno, el incendio ocurrido la noche del sábado al domingo en la fábrica de conservas de los herederos de los señores Salvarey y Cerro, incendio de que ayer dimos noticias, comenzó por el taller de hojalatería á las des y media de la madrugada y quedó extinguido tres horas más tarde.

Tal es el despacho de trajes y abrigos para niños que tienen los señores López y Fernández, Muelle 3, que las grandes cantidades que recibieron hace ocho días las tienen ya agotadas, viéndose en la necesidad dichos señores, para corresponder á los numerosos parroquianos infantiles que asedian su establecimiento, de tener que pedir por telegrafo otra remesa. No nos extraña esta extraordinaria venta, teniendo en cuenta la baratura á que ceden los magníficos trajes de todas clases y formas.

El alcalde de Reocín ha dirigido al gobernador una comunicación manifestando que la salud pública en aquel distrito es inmejorable y que se siguen observando con los habitantes de la casa en que ocurrió el caso sospechoso, las prescripciones higiénicas recomendadas por el inspector de sanidad.

Han sido declarados prófugos: Por el Ayuntamiento de Rivamontán al Monte el mozo Rufino Cagigal Tocavo, y por el de Corvera, Braulio Revuelta y Conde, y Antonio Díaz y Minchero, del alistamiento del año actual.

En la primera butaca de la sexta fila, quedaron olvidados ayer, durante la representación de la tarde, unos gemelos [de teatro, esmaltados de negro.

La persona que los hubiere recogido y se sirva entregarlos en la administración de este periódico, se le gratificará, además de darle las gracias.

La guardia civil de Torrelavega ha denunciado en los días 21, 23 y 25 á las empresas de coches «La nuestra y de todos», «La Salinera», la de Marcelino Rodríguez, de Comillas, y la de José Martínez (a) «el Calderero», de San Vicente de la Barquera, por infracciones del reglamento de carruajes.

¡A buena hora se acuerda la benemérita de enmendar las faltas del servicio de diligencias: cuando en esa región van á ser sustituidas por el ferrocarril Cantábrico!

La Comisaría de Guerra de Gijón anuncia para el día 4 de diciembre próximo, á la una de la tarde, la segunda subasta para contratar el transporte á Barcelona de dos cañones H. E. de 215 centímetros, con peso de 32.399 kilogramos, bajo las mismas condiciones establecidas para la primera y que ya publicó el *Boletín oficial*.

La prensa de Filipinas llegada por el correo último, da cuenta del abandono verdaderamente vergonzoso en que se tiene á las Marianas.

En aquella posesión española hay autoridades pero no hay médico. Sin asistencia médica ha muerto el gobernador, don Vicente Gómez, cuando se disponía á salir para la Península.

El *Fomento*, de Torrelavega, excita á las autoridades de aquella villa á que adquieran é instalen allí una estufa de desinfección con servicio permanente.

La Alcaldía de Avilés anuncia la vacante de la plaza de Arquitecto de dicha villa, dotada con el haber anual de 3.000 pesetas, libres de descuento.

La copiosa lluvia que descargó anoche sobre esta ciudad produjo verdaderas inundaciones.

En lo último de la calle de San Francisco y al principio de la del Correo se acumuló el agua en gran cantidad, penetrando en la planta baja de algunas casas.

El jefe de la guardia nocturna acudió con un bombero é hizo levantar algunas losas, con lo cual se consiguió desaguar en breve tiempo aquel trozo de calle. En la del Arrabal hubo necesidad de practicar igual operación.

El lavadero del Cubo se llenó por completo de lodo y agua, y á las dos de la madrugada algunos individuos del cuerpo de limpieza, con su jefe, estaban todavía ocupados en dejar aquel lugar en condiciones de que hoy puedan entrar en él las lavanderas.

Con el auxilio de tres gabarras, se ha conseguido poner á flote, en la marea de la tarde del sábado, el bergantín «Mariano», que desde hace tiempo se hallaba á pique en medio de la dársena de Gijón, siendo remolcado por el vaporcito «Grillo» hasta el muelle de la Casilla en aquel puerto.

Ya ha sido derribado el tablistado que formaba el patio de la estación de ferrocarril del Norte y por cuya linde se ha empezado la explanación del primer trozo de la vía del ferrocarril Cantábrico. Las obras en el resto de la línea del mismo siguen avanzando en marcha normal.

Hoy saldrá de esta ciudad el batallón del Regimiento de Burgos que la guarnecía, sin que podamos decir á punto fijo el punto á que va destinado.

Vivamente sentimos la separación de sus dignos jefes y oficiales, que tantas simpatías dejan en este vecindario.

Ayer fué transportada desde los talleres de

los señores Hijos de Corcho y botada al agua una lancha de vapor hace tiempo construida allí, frente á la estación del ferrocarril del Norte, por patronos muy semejantes á los de la lancha «Julietta», de la Junta de Obras del puerto. Suponemos que en breve será también trasladado otro vaporcito que de mayores proporciones y casco de hierro ha sido construido en los mismos talleres.

Socorros suministrados ayer por la Alcaldía á las clases trabajadoras y á los enfermos pobres.

322 raciones de rancho.
34 libras de carne.
14 idem de garbanzos.
10 idem de arroz.
57 idem de pan.
27 cuartillos de leche.

Escuela libre de Comercio y Centro científico mercantil, fundado en 1880. Director, don Belisario Santocildes Palazuelos, Bachiller en Artes, Perito y Profesor mercantil titular, Cateórico auxiliar honorario que fue de la suprimida Escuela oficial de Comercio de esta población, exoficial del Banco de España, ecétera etc.

Para más pormenores Cuesta del Hospital, número 3, teléfono 327.

Enfermedades de la mujer

El día 29 del corriente quedarán instaladas la Clínica y la Consulta pública referentes á dicha Especialidad, en la calle de la Libertad, 3 duplicado, 3.º y 4.º

Las condiciones de ingreso y de estancia en la Clínica pueden verse en anuncios especiales que están á disposición de la persona que los pida. La Consulta pública, que será gratuita para las enfermas pobres, tendrá lugar los martes y sábados, de tres á cinco de la tarde. Santander 20 octubre 1893.

Joaquín Cortiguera.

Don J. B. RUIZ, Dentista, Plaza Constitución, 4, 2.º

Correo local

TEATRO.—Una pregunta suelta... é indiscreta.

¿No es una vergüenza que estén cantando en el teatro tipos que ni lo son ni lo serán nunca, sin arte ni voz, y que se vea reducida á cantar en un café una artista de tan relevantes méritos y excelentes facultades como la señora Georgini?

La verdad es que ésa no se prestaría, probablemente, á tomar parte en las chulerías, sandeces y otros excesos que forman el repertorio zarzuelesco. Y conste que no es reelamo.

Alcance telegráfico postal

Paris 29.—El canciller ruso señor Giers ha encargado al embajador de Paris, barón de Mohrenheim, de manifestar el agradecimiento del Czar por la cordial acogida que Francia dispensa á la escuadra rusa.

El emperador está muy conmovido por las muestras de simpática amistad que el pueblo francés acaba de dar á Rusia con admirable espontaneidad.

El Presidente del Consejo de ministros, señor Dupuy ha circulado el anterior telegrama á todos los prefectos de Francia.

Paris 29.—Contestando al telegrama del Czar, el señor Carnot le da las gracias, añadiendo que la acogida dispensada á los marinos rusos por Francia entera, demuestra una vez más las simpatías sinceras que unen á ambos países, al par que revela la influencia benéfica que pueden ejercer juntos en pro de la paz del mundo.

Servicio telegráfico

DE «EL ATLÁNTICO»

LAS ACCIONES DE MELILLA

RESUMEN DE BAJAS.—OTROS DETALLES

Madrid 30—10 n.

El ministro de la Guerra, general Ló-

pez Domínguez, nos asegura á los corresponsales, y afirma en todos los centros, que por noticias oficiales llegadas á Almería por un vapor procedente de Melilla, las bajas que sufrieron nuestras tropas, en las acciones del viernes y del sábado, ascienden á quince muertos y cincuenta heridos.

El mismo ministro ha pedido al general Macías que le envíe inmediatamente detalles concretos acerca de la situación de Melilla, los fuertes y el campo, así como de las fuerzas que reúnen las kabilas. Niega en absoluto el general López Domínguez, que el general Margallo hubiese recibido el viernes carta suya participándole su sustitución, ni que por consiguiente influyera esto en inducirle al acto de desesperación que le llevó á dejarse matar en las trincheras.

Lejos de eso, ha facilitado á la prensa copia de las instrucciones que transmitió al general Margallo, á fin de probar que éste incurrió en extralimitación de sus órdenes, dando lugar á que se entablaran las acciones del viernes y del sábado.

UNA VICTORIA. — GENERAL EN JEFE.—EL CABLE

Madrid 30—10:45 n.

Se han recibido esta tarde en Madrid telegramas de Argelia participando de que han llegado allí ramores de que ayer domingo, han alcanzado las tropas españolas una magnífica victoria batiendo completamente al enemigo en toda la línea.

Ignóranse detalles, que se esperan con impaciencia.

Tan pronto como se reciban los detalles pedidos al general Macías acerca de la situación de Melilla, se acordará, en Consejo de ministros, el nombramiento de general en jefe que habrá de ponerse al frente del ejército de operaciones.

Gana terreno la indicación de que ese nombramiento recaiga en el general Martínez Campos.

La prensa pide la rescisión del contrato con la compañía del cable que une á España con Melilla, por continuar éste interrumpido dando motivo al general desasosiego de los ánimos.

TRIUNFO CONFIRMADO

Madrid 30—11 n.

El ministro de la Guerra nos ha confirmado la certeza de las noticias acerca de la victoria alcanzada ayer por nuestras tropas, habiendo desalojado á los moros de las trincheras sin haber sufrido pérdida alguna.

Los moros, sin embargo, parecen empeñarse en construir trincheras á 600 metros del fuerte Camellos, bien inter-nados en nuestro campo.

LOS INGLESES.—ENTUSIASMO

Madrid 27—11:15 n.

La prensa inglesa amenaza á España con intervenir en la cuestión marroquí, si ésta llegara á extralimitarse en el objetivo de su campaña en el Rif.

El regimiento de Pavia ha sido objeto de entusiasta despedida en Cádiz, haciendo no menos entusiasta recibimiento á los regimientos de Wad-Ras y de Canarias, llegados de Madrid con sus respectivos coroneles, señores Fernández Terán y Palacios Corral; cuya fuerza forma la brigada que manda el general Linares.

DETALLES DE LA VICTORIA

Madrid 30—11:30 n.

Han llegado nuevas noticias de la victoria conseguida ayer por las tropas españolas, y aunque extraoficiales, me apresuro á telegrafiarlas por aereos muy autorizadas.

El general Macías, apenas llegó á Melilla y sin entrar en la plaza, tomó el mando de las tropas y con las que allí había y las llegadas con él, emprendió inmediatamente la ofensiva, arrojando

Medidas preventivas

Aceptando la Alcaldía el consejo de la Junta municipal de Sanidad, que así lo acordó en su última sesión, ha creído conveniente prohibir la visita á los cementerios en los días 1 y 2 del próximo mes de noviembre, con objeto de evitar la aglomeración de gente, que se considera peligrosa en estas circunstancias, aún en pueblos como Santander que disfrutan del mejor estado sanitario; y así lo publica para conocimiento del vecindario, habiendo circulado ya las órdenes de la prohibición de esa visita á los conserjes y empleados de los cementerios.
